## Gründer waren Vorreiter in der Jugendarbeit

JUGEND: Vor 25 Jahren wurde der Jugendtreff St. Martin gegründet - Jubiläumsfeier am Samstag - Digitales, historisches Fotoarchiv von SKJ, Jungschar und Jugendtreff

ST. MARTIN (ehr). Vor 25 Jahren wurde die Jugendarbeit in St. Martin in einem Verein organisiert. Der heutige Vizebürgermeister und Jugendreferent Erich Kofler war der erste Präsident. "Wir wollten, dass sich die Jugendlichen, ohne Druck etwas tun zu müssen, treffen können", erinnert er sich. Am Samstag wird mit Beginn um 16 Uhr das 25-jährige Bestehen des Jugendtreffs im Haus der Jugend gefeiert.

Die Anfänge des Jugendtreffs gehen noch viel weiter zurück. 1978 gab es im Haus der Jugend Räume für organisierte Gruppen, die bereits zu einem offenen Treffpunkt für Jugendliche umgestaltet werden sollten. Eine Gruppe von 20 junge Menschen gründete 1991 den Verein "Jugendtreff St. Martin", dessen Aufgabe darin bestand, für alle Jugendlichen im



Der erste Vereinsausschuss des Jugendtreffs St. Martin im Jahr 1991. Hoffnungsvoll blickte man in die Zukunft, doch der Weg war auch steinig.

Passeiertal einen offenen Treffpunkt zu schaffen. "Die Gründung des Vereins war für mich die Motivation 1990 für den Gemeinderat zu kandidieren", erinnert sich Erich Kofler.

Schon bald nach der Vereinsgründung kam es zu politischen Turbulenzen in St. Martin. Im Februar 1992 brach auch noch ein Brand im Haus der Jugend aus, der das gesamte Projekt beinahe zum Scheitern gebracht hätte. Doch der Wille war größer als die Hindernisse.

Nach einer aufwendigen Sanierung wurde der Jugendtreff St. Martin am 5. September 1993 im Haus der Jugend eröffnet. Dort haben auch die SKJ, Ministranten, die Jungschar und der Jugendbeirat ihre Räume. Seit 2008 ist zudem der Verein GuitArt dort untergebracht. Mit der Eröffnung begann eine neue Ära der Kinderund Jugendarbeit in St. Martin.

2009/10 wurde der Jugendtreff zusammen mit den Jugendlichen neu gestaltet, um ihn an die Anforderungen einer zeitgemäßen Jugendarbeit anzupassen.

Thomas Schwarz war viele Jahre der hauptamtliche Leiter des Jugendtreffs. 2017 ist ihm Tom Larch in dieser Funktion nachgefolgt. Schwarz wurde zum Pasto-

ralassistenten ernannt und ist Diakon. Das Mitarbeiterteam des Jugendtreffs St. Martin besteht heute neben Tom Larch aus Jasmin Marth, Dominik Alber und Anna Pernstich. Politisch verantwortlich ist Erich Koser.

"Viele St. Martiner sind im Jugendtreff groß geworden und mittlerweile selbst Eltern von Kindern, die den Jugendtreff besuchen", erinnert Kofler. "Sie alle sollten sich von der Einladung zur Feier am Samstag angesprochen fühlen." Im Rahmen der Feier, die um 16 Uhr beginnt, wird auch das digitale, historische Fotoarchiv der SKJ, Jungschar und des Jugendtreffs vorgestellt. Und 19 Uhr wird eine Jugendmesse gefeiert.

